



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« METIER D'ENSEIGNANT, METIER D'ELEVE » UNE EXPOSITION A DECOUVRIR A L'ATELIER CANOPE DU CANTAL. Aurillac, le 18/01/2024







Du 11 mars au 11 avril 2024, l'Atelier Canopé du Cantal (15), opérateur du Ministère de l'Education nationale en charge de la formation de tous les enseignants tout au long de leur parcours professionnel, accueille dans ses locaux, au sein du campus universitaire Simone Veil, une exposition du Musée national de l'Education (MUNAE) de Rouen, un service de Réseau Canopé, sur la question du « Métier d'enseignant, métier d'élève» : <a href="https://www.reseau-canope.fr/musee/fr/lesexpositions-itinerantes/expositions-itinerantes.html#c385">https://www.reseau-canope.fr/musee/fr/lesexpositions-itinerantes/expositions-itinerantes.html#c385</a>

Le parcours de l'exposition, construit à partir de documents datant de la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle à nos jours, comporte plusieurs entrées thématiques dont le propos est décliné dans ces dix panneaux mobiles.

Enseigner, c'est toujours donner à une génération ce dont on pense qu'elle a besoin pour prendre le relais de celles qui l'ont précédée. Être élève, c'est toujours entrer dans des apprentissages qui se font seulement dans des lieux dédiés et selon des règles bien particulières. Ces façons de donner et de recevoir suscitent, de part et d'autre, des métiers compris comme des savoir-faire nécessaires au bon accomplissement de cette double tâche.

En complément des documents présentés là, il est possible de consulter l'application permettant d'effectuer <u>une visite virtuelle de l'exposition</u>.

Afin de faire connaitre cette exposition au plus grand nombre, une conférence sur le métier d'enseignant du XIX<sup>e</sup> siècle à nos jours aura lieu le 27 mars au Campus

François Augier Tél : 04 87 87 02 90

Mél: francois.augier@reseau-canope.fr

universitaire Simone Veil de 14h à 16h. Le conférencier, François Augier, historien, formateur à l'Atelier Canopé du Cantal reviendra sur les points suivants :

- Les « hussards noirs de la République » ;
- Les professeurs et la démocratisation de l'enseignement ;
- L'évolution des méthodes pédagogiques ;
- Être enseignant aujourd'hui : un métier socialement vif.



Pour en savoir davantage : <a href="https://www.reseau-canope.fr/service/le-metier-denseignant-du-xixeme-siecle-a-nos-jours">https://www.reseau-canope.fr/service/le-metier-denseignant-du-xixeme-siecle-a-nos-jours</a>

On vous attend nombreux et nombreuses!





Pour en savoir davantage et s'inscrire. Contacter le conférencier : François Augier, historien, formateur Atelier Canopé - Aurillac

04 87 87 02 92